



Rathaus, Marktplatz 9  
CH-4001 Basel

Tel: +41 61 267 85 62  
Fax: +41 61 267 85 72  
E-Mail: staatskanzlei@bs.ch  
www.regierungsrat.bs.ch

Urban Agriculture Basel  
Frau Tilla Künzel  
Herr Bastiaan Frich  
Elsässerstrasse 74  
4054 Basel

Basel, 3. Februar 2016

### **Regierungsratsbeschluss vom 2. Februar 2016**

#### **Petition Erhalt des Gemeinschaftsgartens Landhof**

Sehr geehrte Frau Künzel, sehr geehrter Herr Frich

Am 12. Juli 2012 wurde der Staatskanzlei Ihre beim Bau- und Verkehrsdepartement eingereichte Petition „Erhalt des Gemeinschaftsgartens Landhof“ mit 26 Unterschriften zugestellt.

Die Petition richtet sich an den Regierungsrat und wurde im August 2012 dem Bau- und Verkehrsdepartement zur Weiterbearbeitung zugestellt.

Für die weitere Entwicklung des Landhof-Areals führte das Bau- und Verkehrsdepartement ein offenes Evaluationsverfahren durch, das im Mai 2013 juriert wurde. In diesem Verfahren war u.a. das Thema Gemeinschaftsgarten im Sinne des Urban Agriculture Basel als fester Bestandteil der zukünftigen Entwicklung des Landhof-Areals zu integrieren. In der weiteren Überarbeitung des Projektes wurden dann der Ort und die Ausstattung des Gemeinschaftsgartens Landhof innerhalb der Begleitgruppe, der Sie auch angehörten, weiterentwickelt.

Zu Ihrer Petition können wir Ihnen heute wie folgt berichten:

Der Regierungsrat schätzt die Initiative und Arbeit des Urban Agriculture Netz Basel auf dem Landhof sowohl im Sinne einer nachhaltigen ökologischen Landnutzung, als auch in Bezug auf die Schaffung und Pflege sozialer Netzwerke innerhalb der Landhofüberbauung und dem Quartier.

Diese Wertschätzung kommt auch im geplanten Projekt „Landhof für Alle“ zum Ausdruck, indem die heutige Lage des Gemeinschaftsgartens Landhof vollumfänglich berücksichtigt wird. Der bisher als Lager genutzte Garagenanbau am Gebäude Riehenstrasse 90 soll abgebrochen und durch einen zentral platzierten Holzbau (Lager und Unterstand) ersetzt werden. Der Eingangsbereich an der Riehenstrasse wird neu geordnet und aufgewertet. Insgesamt würde so dem Gemeinschaftsgarten künftig mehr Fläche zur Verfügung stehen.

Bevor jedoch das Projekt dem Grossen Rat zur Bewilligung vorgelegt werden kann, klärt das Bau- und Verkehrsdepartement im Auftrag des Regierungsrats die Möglichkeit eines unterirdischen Parkings ab. Der vorgesehene Perimeter des Parkings unter der Landhof-Wiese liegt ausserhalb des Gemeinschaftsgartenareals. Vorbehältlich der Bewilligung des Umgestaltungsprojektes durch den Grossen Rat wird der Gemeinschaftsgarten Landhof wie beschrieben weiterbestehen können.

Für Ihr Engagement und Ihre Unterstützung danken wir Ihnen.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin